
Comitato di Quartiere Parco Leonardo 

 

VERBALE RIUNIONE CONSIGLIO DIRETTIVO 

  
15 NOVEMBRE 2024 

  

  

PREMESSA  

  
In data 15 novembre 2024 si è riunito presso una delle aree relax del centro commerciale The Wow Side Shopping 

Centre il trentaseiesimo Consiglio Direttivo del Comitato di Quartiere Parco Leonardo. 

Partecipano i Consiglieri:  

  

Fabrizio Buzi – Presidente  A  Francesca Graziani A 

Andrea Artuso  A Clelia Izzi  P 

Jascin Calafato  A Erik Paciucci  P 

Antonio Canto  A Carmelo Sapienza  A 

Stefano Conti  P Paolo Vece  P 

Giuseppe R. Fatiga P Graziano Zacchei  A 

  

  

e gli altri intervenuti di cui si dà riscontro nel presente atto. 

Presiede la seduta il Vicepresidente del CQPL Erik Paciucci.   

Redige il processo verbale il Segretario/Tesoriere Giuseppe R. Fatiga.  

Dichiarata validamente costituita l’adunanza, la riunione si apre alle ore 18:50.  

Il Consiglio direttivo è chiamato a discutere e deliberare sui seguenti punti all’ordine del giorno:  

  

1. Esposto sulla sicurezza: aggiornamento e proposte di collaborazione con le forze dell’ordine; 
2. Resoconto dell’incontro con la Commissione consiliare su sicurezza e viabilità; 

3. Progetto “Controllo di vicinato”;  

4. Eventi di Natale; 

5. Varie ed eventuali; 
6. Data prossima riunione. 

 

 

1. SICUREZZA: AGGIORNAMENTO E PROPOSTE DI COLLABOLAZIONE CON LE FF.OO. 

 
Il Vicepresidente Erik Paciucci informa il Consiglio direttivo sugli sviluppi legati al tema della sicurezza nel Quartiere, 

con particolare riguardo all’impatto generato dall'inoltro dell’esposto avente ad oggetto: “Formale segnalazione di 

gravi criticità relative alla sicurezza e al decoro presso le scale di emergenza del cinema”, e dal lancio della petizione 

online per richiedere, a chi di competenza, interventi urgenti sulla sicurezza che, in poco più di due settimane, ha 

sfiorato le 1.500 firme. 

 

Anche a motivo del clamore suscitato da tali iniziative, il Comitato, nelle persone del Presidente Fabrizio Buzi e del 

Vicepresidente Erik Paciucci, è stato convocato dal nuovo Comandante dei Carabinieri Salvatore de Santis presso 

la caserma di via Foce Micina. 

In tale occasione è stato rappresentato il grado di esasperazione raggiunto dai residenti e ribadita la necessità di 

garantire un più alto livello di sorveglianza del quadrante, la cui posizione, già rilevante per i suoi collegamenti e la 

prossimità con la Capitale, diverrà centrale durante l’anno giubilare. 



Circa la conversione dell’esposto in querela, è chiarito essere un’opzione che sarà opportunamente valutata non 

prima dei novanta giorni concessi alle controparti per accogliere le richieste avanzate. 

Infine, sono state discusse una serie di proposte per rafforzare la collaborazione con le forze dell'ordine, tra cui 

l'istituzione di un sistema di comunicazione diretta per segnalazioni urgenti. 

 

 

2. RESOCONTO DELL’INCONTRO CON LA COMMISSIONE CONSILIARE SU SICUREZZA E VIABILITÀ 

 
Nel corso della stessa giornata, Fabrizio Buzi ed Erik Paciucci hanno partecipato al sopralluogo su via Giulio Romano 

organizzato d’urgenza dalla Commissione Lavori Pubblici presieduta dal Consigliere Roberto Feola per discutere i 

problemi di sicurezza e viabilità. 

Durante l’incontro, il Comitato ha sollecitato risposte celeri e concrete, in particolare sui seguenti temi cruciali: 

▪ Attraversamento rialzato fronte stazione, con rigoroso rispetto del divieto di sosta; 

▪ Installazione di telecamere prima dell’attraversamento stesso (area di competenza comunale); 

▪ Riattivazione delle telecamere su via Portuense per il monitoraggio del parcheggio di via Peruzzi; 

▪ Stanziamento fondi per nuove telecamere a copertura dei principali snodi del quartiere; 
▪ Bando per la sicurezza e budget per il rafforzamento del presidio diurno delle Forze dell’Ordine. 

 

Qualche giorno dopo si è tenuta la riunione della Commissione Lavori Pubblici per la verbalizzazione del sopralluogo 
in oggetto. Anche in quella occasione il Comitato era presente con il suo Vicepresidente Erik Paciucci, il quale ha 

fatto allegare le firme della petizione, una copia dell’esposto collettivo e una lettera indirizzata a Sindaco e Giunta. 

La Commissione ha risposto positivamente con un documento congiunto maggioranza-opposizione che impegna 

politici e tecnici ad una rapida ed adeguata risoluzione delle problematiche esposte. 

 

 

3. PROGETTO “CONTROLLO DEL VICINATO” 

  
Si è quindi passati al successivo punto all’ordine del giorno. 

Il Vicepresidente Erik Paciucci ha illustrato il progetto in parola, che mira a promuovere una maggiore sicurezza e 

coesione sociale attraverso la collaborazione attiva dei residenti. Si è convenuto sull'opportunità di implementare 

un sistema di sorveglianza partecipativa, che coinvolga i cittadini nella vigilanza del proprio ambiente abitativo, al 

fine di prevenire atti criminosi e migliorare il senso di comunità. 

 

Il Consiglio direttivo, esprimendo unanime consenso sulla proposta, ha rimarcato la necessità di elaborare un piano 

dettagliato che includa la definizione di ruoli, le responsabilità, i protocolli di intervento e, soprattutto, una 

comunicazione efficace volta ad evitare quei tipici fraintendimenti che spesso accompagnano queste iniziative. 

 

 

4. EVENTI DI NATALE 

 
Infine, i Consiglieri hanno discusso sulle possibili iniziative natalizie promosse sul territorio dall’Amministrazione 

comunale e dal centro commerciale; è stato deciso all’unanimità di offrire pieno supporto a tutte le attività 

organizzate dalle associazioni locali per Natale. 

Inoltre, si è sottolineato il ruolo fondamentale che il CQPL può assumere quale punto di riferimento e 

coordinamento per le varie iniziative, promuovendo la collaborazione tra le diverse realtà associative del territorio 

e garantendo che gli eventi si svolgano in maniera armoniosa e inclusiva, nel rispetto dello spirito comunitario che 

caratterizza il nostro quartiere. 

 
Terminata quindi la discussione di tutti i punti all’ordine del giorno, l’adunanza è quindi sciolta alle ore 20:45.  
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